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■センチュリーロイヤルホテルさんでの最後の例会と
なりました。
■次年度理事会より次年度会場監督と次年度副幹事選
任について、姫野会長エレクトより報告をお願い致し
ます。

賛成多数の拍手にて承認されました。
■公益財団法人ロータリー米山記念奨学会より、米山
功労クラブ感謝状を頂いております。

◆クラブ奉仕委員会 ( 黑川委員長 )・・12/19 年末親睦
家族会について　最終のご案内
◆クラブ情報委員会 ( 代理：黑川会員 )・・ロータリー
の友の見どころ読みどころ

2022 - 23年度スローガン
「今一度、人生の目的を考えてみる」
～当たり前ではない平和に感謝して～

2023年 1月 16 日 (月) 12:30　第2280回例会

会長年頭挨拶・年男年女の弁
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本日のプログラム

　藤城英明会員：いよいよセンチュリーロイヤル
ホテルさんでの最終例会ですね。たくさんの親切
とたくさんの思い出。心より感謝いたします。
　星田英治会員：私にとって今年最後の例会にな
ります。今年 1 年無事に過ごすことが出来て感謝
します。12 月 14 日水曜日で 53 歳になります。
来年も少しずつ成長できるよう精進します。ニコ
ニコです。
　大舘政弘会員：全日本空輸株式会社 札幌支店 
支店長 田部敏之様、本日はようこそ当クラブにお
いでくださいました。地域活性化のための旅客
セールス戦術や ANA グループの成長戦略を学ば
せて頂き、実りあるプログラムになることを楽し
みにしております。年末の超多忙の日程の中で講
演を快くお引き受け頂きました。田部支店長様の
ご来訪を歓迎申し上げニコニコします😊
　蓑輪隆宏会員：田部様、本日はお忙しい中誠に
ありがとうございます。とても楽しみです。又、
センチュリーロイヤルホテルでの例会が最終とな
りますが、長い間本当にありがとうございました。
　姫野芳安会員：本日がセンチュリーホテルの最
終例会ですネ！ホテル関係の皆様には、本当にお
世話になりました。又、誕生日祝いを頂きありが

ニコニコBOX

♪「国家」「それでこそロータリー」

若狭　博徳 会員

林　　里紅 会員

会 場 監 督

副 幹 事



とうございます。還暦ラス前です。50 代は本当に
早いです！本日のゲスト、田部敏之様の卓話楽し
みです。よろしくお願い致します。
　川内玄太会員：先日、国交省や道総研の理事、
道庁の方がモデルハウスに来館され、北方型住宅
ZERO、ゼロカーボン北海道に向けての視察兼意見
会があり、未来の子どもたちにより良い環境を残
す仕事が理念の弊社にとって大きな動きとなりそ
うです。色んな人達に支えられての出会いに感謝
でニコニコです。
　栗原清昭会員：センチュリーさんでの例会も本
日が最終となりました。こちらのホテルでの様々
な出来事が思い出されます。長い間大変お世話に
なりました。
　渡邊靖司会員：本日の田部敏之さんの卓話楽し
みです。年末家族会に都合が付かず、欠席の届出
をした所、執行部の人たちに罵声をあびせられ、
少しショックを受けましたが、私は来年以降も引
き続き北クラブをもちろん応援してきます。蓑輪
会長・林幹事ガンバレ
　鈴木隆也会員：本日は全日本空輸株式会社 札幌
支店長 田部敏之様の卓話、楽しみにしています。
また今日でセンチュリーロイヤルホテルさんでの
最後の例会となりましたが、長い間本当にお世話
になりました。ありがとうございます。

　林里紅会員：本日はお忙しい中田部支店長様に
お越し頂き心より感謝致します。そして、センチュ
リーロイヤルホテルスタッフ一同様、長い間大変
お世話になりました。最高のホスピタリティ、ずっ
と忘れません。
　渡辺亮会員：昨日、妻と散歩中前方から歩いて
きたお年寄りが道路に倒れました。近くにいた親
切な男性と親切な私と親切な私の妻の 3 人で、親
切な男性の車に乗せ、お年寄りのマンションまで
送り届けました。ちょっとだけいい気分でした。

ANA 札幌支店長の田部です。 この度は貴重な卓話の機会をいただき、誠に有難うございます。 
まずは自己紹介ですが、 自分は東京板橋で生まれ、 北海道大学に入りました。 大学時代は文学部哲学科に在
籍するとともに、 体育会ラグビー部に所属していました。 北大ラグビー部は資金的にも選手の確保の面で
も、恵まれた環境にあるとは言えませんが、 田舎の国立大学の貧乏ラグビー部として、大学選手権を目指
して真面目に頑張っているので、是非応援をお願いします。 
平成 4 年に全日空に入社しましたが、全日空と北海道のつながりですが、初就航から今年で 68 年になり
ます。 現在北海道には 1 日 115 便を運航し、国内線収入の 20% を稼ぎ出しており、北海道の皆様には大
変お世話になっています。 他にも ANA OPEN や、 日本ハムファイターズのオフィシャルスポンサーをさせ
て頂くな ど、北海道と当社は非常に強い繋がりがあります。 
さて、「コロナ禍で何が起こったのか ?」 「そして我々が何をしてきたか ?」をお伝えしたいと思います。 ご
存じの通り、コロナの航空業界への影響は全世界的に甚大で、 まさに需要が 「蒸発」したと言いえる状況
でした。ANA グループでも 2 兆円前後あった売り上げが 7 千億円程度にまで落ち込み、20 年第一四半期
の最悪期には、 1 日に実に▲19 億円ものキャッシュアウトを続ける毎日でした。 全く先が見えず絶望しそ

田部 敏之 様

ゲスト
全日本空輸株式会社 札幌支店 支店長
札幌ロータリークラブ

ニコニコを頂戴致しました。
ありがとうございました。

卓話の機会を頂きありがとうございま
す。

メインプログラム

全日本空輸株式会社
札幌支店 支店長　田部敏之 様



①次週 12 月 19 日例会は年末親睦家族会です。場所はロイトン札幌、18 時 30 分より開催でございます。
次週は今年最後の例会でございます。しばらくお正月休みが続き、年明けは 1 月 16 日より再開致します。
場所はロイトン札幌でございますので、皆様お間違えのないよう宜しくお願い致します。本日をもちまし
てセンチュリーロイヤルホテルさんでの例会は最後となります。今までの感謝を込めまして会務報告とさ
せて頂きます。ありがとうございました。

会務報告

うな毎日でしたが、その中でまず最初に考えたのが、 航空機利用がコロナウイルスに対しても安全・安心
である状況を作り、 お客様にお伝えすることです。それが「ANA Care Promise」 で、エアラインの評価に
おける世界的な権威のある SKY TRAX 社から、世界で一番衛生・清潔である航空会社に認定されました。 
次に、コロナ禍の 1000 日の間、 我々が取り組んできたことをご紹介します。中国武漢で発生したといわ
れる新型コロナウイルスですが、 街がロックダウンされる中、日本人駐在員等の帰国希望者に対して、 救
援機を運航しました。また、欧州からのワクチン輸送にも高度な保冷技術で取り組み、今日まで続いてい
ます。 
経営的には「小さな会社になって、コロナのトンネルを抜ける」という明確なメッセージを経営トップが
発信し、 固定費・変動費の圧縮を図り、 航空旅客輸送以外でとにかく売り上げを立てることに腐心しまし
た。費用の圧縮は、自助 = 従業員の賃金、機材売却、共助 = 賃料減免や融資の拡大による手持ち資金の確保、
公助 = 公租公課の減免や雇用調整助成金と、あらゆる面で資金の流失を防ぎながら会社と雇用を守ること
でした。 この中では多くの仲間が会社を去っていきましたが、エンゲージメントと働きがいを維持向上し
ていくことに全社で取り組みました。売り上げ面では、国際線機材による遊覧フライトや、機内でのウエ
ディングなど、 社員から出された様々なアイディアを実現することで、収入と社員のエンゲージメントの
担保に努めました。 
直近の状況では、国内線の便数は通常期に戻り、旅客数もあと一歩と、 トンネルの出口は見えつつありま
すが、ウクライナや円安など新たなリスクも懸念され、予断を許さない状況です。 
よって、将来の成長に向けて、アバターやドローン、 メタバースなどの新たなチャレンジも始めており、
とりわけ 「ANA あきんど」 という会社を作り、「地域創生事業」に力をいれています。北海道でも、サッポ
ロビール様、余市町様、 蘭越町様、 札幌市様等と、「地域創生」をビジネスとして取り組ませて頂いています。 
コロナ禍の中で、 たくさんのご心配と応援のお声を頂戴していましたが、これからも ANAグループは様々
なチャレンジを続けながら、皆様のお役に立つ会社として存続していく所存です。今後ともよろしくお願
い申し上げます。 

【司 　 会】　蓑輪 隆宏 会長
【ビジター】　おりません
【ゲ ス ト】　代 書芸 様、ガバナー事務所寺島様、
会員ご家族 ( 阿部洋子様、大西絹代様、川内倫太くん、川
内凉々ちゃん、栗原ゆかり様、佐々木靖子様、谷口龍太朗
くん、谷口未佳ちゃん、中園陽子様、林孝幸様、蓑輪泰子様、
吉井奏音様、吉井寧々ちゃん )蓑輪 隆宏 会長
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◆50 周年記念誌委員会 ( 吉井会員 )・・50 周年記念誌
についてご報告

委員会報告

入会記念のお 2 人



クラブ奉仕委員会
黑川 篤 委員長

年 末 親 睦 家 族 会

総合司会：吉田会員・渡辺会員 乾杯：姫野会長エレクト

サンタとトナカイも登場！

閉会の挨拶：草間副会長

川口 莉奈さん

清水 一智子さん

澤田 一枝さん

学友

テーブルスピーチ

小林博会員 相沢芙束会員 阿部弘会員 大西勲会員 中園直樹会員 三澤繁実会員 藤城英明会員 出村知佳子会員 吉井千博会員



他クラブ予定表

※予定は変更になる可能性があります。また、ビジターで他クラブへ行かれる際はご連絡が必要な場合があります。※

札  幌  西
はまなす
札幌清田
大通公園

モーニング
札　  幌
真  駒  内
新  札  幌

札  幌  東
札幌西北

札幌幌南

札  幌  南札幌手稲

新年挨拶、年男・年女スピーチ
会長年頭挨拶
会長年頭挨拶、年男・年女の弁
ほっとパーティー

( 株 ) エッセンシャル代表取締役  ゲスト卓話
年男の挨拶
年頭挨拶 ( 会長・副会長・幹事 )
休会　※受付なし

年男の弁 (2)
移動夜間例会　※受付なし

NPO法人プライムドリーム代表理事  ゲスト卓話

NTSコンサルティング株式会社取締役 ゲスト卓話会員卓話

17 日 ( 火 )

19 日 ( 木 )

21 日 ( 土 )

18 日 ( 水 )

20 日 ( 金 )

23 日 ( 月 )

例会日  毎週月曜日  12：30　　例会場  ロイトン札幌

＊01 月 23 日 ( 月 )　職業奉仕委員会担当
＊01 月 30 日 ( 月 )　第 3 回クラブ協議会
＊02 月 06 日 ( 月 )　休会 ( 建国記念の日の週のため )

札幌北RCホームページ
http://www.sapporo-north.jp/

北クラブ情報


